



PATRIA ART
LITERATURA
CIENCIA

REVISTA REGIONAL

SORTIRÁ LOS DIAS 7, 14, 21 Y 28 DE CADA MES

Acogida á la Franquicia Postal é Inscripto como correspondencia de segunda clase en la Oficina de Correos de la Habana

Director: *Enrich Coll.*

Administrador: *Ricart Estapé*

REDACCIÓ Y ADMINISTRACIÓ:

Obrapía número 47.

PREUS DE SUSCRIPCIÓ:

Cuba..... 40 centaus plata al mes
Cada número..... 10 centaus

SUMARI:

¡Aurrera! - Un prech. - Instantáneas, per Pepet del Carril. - Xerrameca, per Enrich Coll. De la Noya al Noy, per Ricardo Papiol. - L' Enrich Borrás y 'l monument á Pi y Margall. Sobre la dona y la sardana, per J. Cano. Pinyols, per Joan Parellada Segura. - Cosas de casa.

FOLLETI:

Agna Maria, per Pompeyus Gener.

¡ AURRERA !

Adelante; sí, adelante bravos vascongados y navarros.

CATALUNYA os envía un fraternal saludo, y al igual que echó las campanas á vuelo por los andaluces, por los madrileños por los aragoneses y por cuantos hermanos, en fin, se han ido agrupando y formando «Centros» regionales, hoy llena de alborozo las echa también y os dedica un repique de *órdago*.

El hecho de la constitución de un «Centro Vasco Navarro» ha dado más que hablar que otras constituciones. Y se comprende.

El Exmo. Señor Ministro de España en

ésta, ha hecho una exquisita apología del regionalismo y ello llena de satisfacción á CATALUNYA, tanto como parece haber molestado á alguien.

El Ministro, que á lo que se vé es un entusiasta de la región, se adhirió con el mayor brío á la idea de constituir el «Centro» y *soltó prenda*, es decir, sintió regionalmente y dijo en su carta el Sr. D. Pedro Orúe, entre otras cosas, lo siguiente.

«...yo le ruego que sólo vea en mí al guipuzcoano entusiasta de aquella gloriosa y tradicional Euskeria, cuyos hijos constituyen la región modelo de España, pues nada menos que tan alta calificación merecen por su honradez, por su laboriosidad y por su cultura.»

A algunos les ha molestado la preferencia que por una región siente el Ministro de España.

A nosotros, no. Al contrario; nos ha gustado. Y nos ha gustado, porque entendemos que en la base del regionalismo ha de existir la noble emulación y el ansia de ser más.

Cuando un gallego encuentra á Galicia superior al resto de España; cuando un